

教育目標

ひのっ子から
 こころを
 らいよう
 うむを
 へに
 世界
 へ
 こころ
 を
 らい
 よう
 うむ
 を
 へ
 に
 世界
 へ

紙面から

50周年行事報告、プレゼン大会の告知、
 コラム 他 1
 ひのっ子ががんばっています、家庭教育通信、
 公民館講座、郷土資料館特別展 他 2

市制施行50周年記念祭

11月3日(日・祝)、4日(月・振休)、市制施行50周年記念祭を、市民の森ふれあいホールとその周辺で開催しました。教育委員会では、「わたしたちのまち日野、ひのっ子からのメッセージ(舞台と展示による発表)」「以下、「ひのっ子からのメッセージ」と「みんなのひのっ子給食展」を開催しました。

「ひのっ子からのメッセージ」

「ひのっ子からのメッセージ」では舞台発表と展示発表を通して、日野市の未来に向けて、幼稚園児、小学生、中学生のひのっ子たちによるメッセージが発信されました。当日は、多くの市民、保護者の皆様にご来場いただき、温かい声援をいただきました。誠にありがとうございました。

『みんなのひのっ子給食展』盛況でした！

多くの市民の方に、日野の学校給食のことを知っていただけたらと思います、リーフレット配布にパネルや映像による学校給食の解説、調理器具の実物を展示しました。さらに、新鮮でおいしく安全な日野産農産物を学校給食に使用している取組と生産者の方の紹介をさせていただきました。また、なつかしの給食メニューとして、「揚げパン」と「鯨の竜田揚げ」の試食を数量限定で実施しましたが、整理券を配布する時間前に、既に長蛇の列ができるなど大変盛況で、好評をいただきました。



小学生の作品展



小学生の合奏の様子

「揚げパン」と「鯨の竜田揚げ」の試食を数量限定で実施しましたが、整理券を配布する時間前に、既に長蛇の列ができるなど大変盛況で、好評をいただきました。幼児から現役小・中学生、保護者世代、ご年配の方まで、それぞれの方が学校給食に親しみ楽しんでいただけたようでした。ご来場ありがとうございました。(学校課)



取組と生産者の方の紹介



試食の様子

第5回 児童・生徒によるプレゼンテーション大会を開催します！

教育委員会では、児童・生徒のプレゼンテーション、コミュニケーション能力を育成し、子供たちの学習や活動の成果を広く知っていただくことを目的として、平成21年度から「児童・生徒によるプレゼンテーション大会」を開催しています。今年度は、5回目を迎え、市内16校の小学校と4校の中学校の児童・生徒が日頃の学習の成果等を発表する予定です。保護

者、市民の皆様のご来場をお待ちしております。
 日時 平成26年1月18日(土)
 午前の部 午前10時から
 正午まで
 午後の部 午後1時から
 午後3時45分まで
 場所 ひの煉瓦ホール
 (市民会館大ホール)
 (学校課)

ノーサイド

日野市立小中学校PTA協議会
 副会長
 田邊 信一 さん



「ノーサイド」とはラグビーでの試合終了を意味し、敵、味方の区別がなくなりお互いの健闘を称えあい、再び良い仲間に戻ることを表します。ラグビーでは、相手と体をぶつける機会が多く、一つ間違えれば乱闘になってしまうほどエキサイトしてしまいます。

このノーサイドのスピリットがあることでラグビーというスポーツが成り立ち、清々しい気持ちで試合を終えることができます。他のスポーツも同じことが言えますが、相手の選手に対する尊敬や賞賛する姿勢を学ぶことができるスポーツは素晴らしい活動だと思えます。子供たちにもスポーツすることで勝敗は二の次として、ぜひ学んで欲しい点と願っています。

平成25年度 全国学力・学習状況調査の結果

小学校6年生及び中学校3年生を対象に、全国学力・学習状況調査が行われ、その結果が公表されました。この調査は、児童・生徒の学力や学習状況の把握・分析を通して、義務教育の成果と課題を検証し、改善を図るとともに、学校における児童・生徒への教育指導の充実や学習状況の改善に役立てることを目的としています。日野市の結果は、小学校では、国語と算数の「活用」に関する問題においては、平均正答率が、全国や東京都に比べ高い状況でしたが、国語と算数の「知識」に関する問題では、平均正答率が東京都を下回る結果になりました。また、中学校では、国語、数学とともに、「知識」に関する問題、「活用」に関する問題において、全国や東京都に比べ、平均正答率は高い状況でした。今後の課題としては、小学校段階から個に応じた指導などを一層、充実させることで基礎・基本の確実な定着を図っていくことです。そして、身に付けた力を活用できるように、「考えを書くことや説明すること」などの豊かな言語活動(表現活動)を充実させ、児童・生徒に学ぶ楽しさを味わわせる取組の重要性について啓発していきます。(学校課)

平成25年度 全国学力・学習状況調査結果

		日野市			東京都			全国					
		国語A	国語B	算数A	算数B	国語A	国語B	数学A	数学B	国語A	国語B	数学A	数学B
小学校6年	国語A	63.6	52.5	78.0	61.3	64.8	52.1	78.4	60.8	62.7	49.4	77.2	58.4
	国語B	52.5	63.6	61.3	52.1	63.6	61.3	52.1	63.6	49.4	62.7	58.4	49.4
	算数A	78.0	61.3	61.3	61.3	78.4	60.8	78.4	60.8	77.2	58.4	58.4	58.4
	算数B	61.3	61.3	61.3	61.3	60.8	61.3	60.8	61.3	58.4	58.4	58.4	58.4
中学校3年	国語A	79.3	71.2	67.2	45.8	77.3	69.3	65.2	43.2	76.4	67.4	63.7	41.5
	国語B	71.2	79.3	45.8	71.2	69.3	65.2	43.2	67.4	63.7	63.7	41.5	
	数学A	67.2	45.8	45.8	45.8	65.2	43.2	65.2	43.2	63.7	41.5	41.5	
	数学B	45.8	45.8	45.8	45.8	43.2	45.8	43.2	45.8	41.5	41.5	41.5	

※Aは主として「知識」に関する問題、Bは主として「活用」に関する問題です。

がひのっ子 ばんばつてます

七生緑小学校

合唱団

NHK全国学校音楽コンクール
第80回全国コンクール金賞受賞
日本一に決定！

10月13日、全国965校から予選を通過した11校が参加したNHK全国学校音楽コンクール全国コンクールがNHKホールで開かれました。創立6年目の七生緑小合唱団は、2年ぶり3回目

で悲願の金賞を受賞しました。当日、課題曲『ふるさと』では温かさや優しさ、希望を表現。

自由曲『樹形図』では「君よ、大樹たれ」という壮大なメッセージを、時にリズムにのって、時に豊かなハーモニーを感じさせながら、伸び伸びと歌い上げました。

ここに至るまで6年生が中心になり下級生と共に練習に励み、その努力が結実し、ついに日本一という栄冠を手にすることができました。

これまで合唱団を支え応援してくださった保護者・地域の皆



様をはじめ、全ての方々と共にこの喜びを分かち合いたいと思います。本当にありがとうございます。

この後は、12月7日(土)に

ひの煉瓦ホール・大ホールで行われる「子どもからの人権メッセージ発表会」、12月21日(土)に日野第三中学校で行われる「中地区青少年育成会「ふれあいコンサート」で歌声を披露する予定です。引き続き、応援よろしくお願いいたします。

七生中学校

吹奏楽部、東日本大会で銀賞

10月12日(土)に富山市芸術文化ホールで行われた第13回東日本学校吹奏楽大会において、吹奏楽部が銀賞を受賞しました。

(指揮：金田耕一 作曲：R・シエルドン「都市の風景」マンハッタンからの3枚の絵葉書)今年8月の都のコンクールで

代表に選ばれ、平成21年度札幌での大会から4年ぶり2回目の出場でした。前日から富山県入りして最終調整した部員たちは、日々積み重ねてきた練習の成果

を大きな舞台上で発揮し、会場から大きな拍手を受けました。



(学校課)

家庭教育通信 ①

親子でつくろう我が家のルール

※今号より、家庭教育通信として、家庭教育に関する事業紹介や情報発信をしていきます。

子供たちは、家庭でのルールや約束を守ったり破ったりしながら、人との関係の在り方や社会のルールの大切さを学んでいきます。

ないなどといった道徳上のルールもあります。しつけに一貫性をもたせ、しっかりと身につけさせるためにも、夫婦がよく相談して

家庭のルールには、あいさつ、家に帰る時間、寝る時間、きちんとした姿勢などの生活上のルールもあれば、他人に迷惑をかける、うそをつか

はつきりしたルールをつくり、子どもとともに親もそれを守りましょう。また、子供の意見を聞いて一緒にルールをつくるという姿勢も大切です。

「親子でつくろう我が家のルール」

標語優秀作品(平成21年)

- 「朝が来た!! 早起き・お散歩・おいしいごはん」
- 「9じまでに ふとんにはいるよ あしたもげんき!」
- 「まもろうね ちいさなやくそく わすれずに」
- 「ありがとう 今日は何回 言えるかな」
- 「ねえ、あのね!」 はなす心 ききもち」
- 「助け合い、家族ではぐくむ思いやり」
- 「がんばったね。できたね。よかったね。うれしいだね(種) が集まったね。」

(文部科学省発行「家庭教育手帳」より)

(生涯学習課)

公民館講座

「みんなで楽しむ グラウンドゴルフ入門講座」に小学生がチャレンジしました!

10月19日、中央公民館では、高齢者市民企画「みんなで楽しむグラウンドゴルフ入門講座」の第一回を開催しました。

会場である、公民館高幡台分室と同一敷地(程久保550番地)内にある教育センターのグラウンドでは、指導者を含め20数名

の大人たちの姿と、そこからちょっと離れた場所で子供用のクラブを手にし、ホールポストめが

けてなかなかのショットを決める小学生の姿がありました。この講座は、世代間交流の観点から、高齢者の方たちとは別に近隣の小学生にも参加を呼びかけました。

講座の始まった午前10時頃は、肌寒く上着が必要でしたが、講師がクラブの持ち方やマナーを教えるうちにホールインワンを決める子も出現し、日が射して

郷土資料館が「このお知らせ」

特別展

市制施行50周年を記念する特別展を開催中です。市内の工場で製造された製品などを多数展示中です。お見逃しなく。

特別展 「日野市の半世紀の移りゆくまちの過去と今そして未来」

会場 新選組のふるさと歴史館(神明4の16の1)

会期 12月15日(日)までの午前9時半〜午後5時(入館は4時半まで)

入館料 大人200円、小中学生50円

体験学習会

2つの学習会のお知らせです。申し込み問い合わせは郷土資料館(Tel.592-0981)まで。

お正月飾りをつくらう

手作りのお飾りで新年を

日時 12月14日(土)

午前9時半〜11時半

場所 郷土資料館

講師 わらぞうり保存会の皆さん

申込制で先着20人

※親子での参加歓迎です。

第8回たきび祭前夜祭

「たきびの詩人 巽聖歌」

朗読と歌の集い

日時 12月6日(金)

午後3時〜5時15分

場所 旭が丘地区センター

旭が丘で後半生を過ごした童謡「たきび」の作者巽聖歌を顕彰するため毎年行われているイベントの前夜祭です。今年、巽聖歌が亡くなって、40年になります。「たきび」以外にもたくさん作品のある聖歌の歌や詩を鑑賞していただく集いです。

今年、聖歌が世に出すことに力をつくした新美南吉の生誕百年にあたりますが、愛知県半田市の新美南吉記念館から、巽聖歌に対して感謝状が贈られました。これを記念して、新美南吉の作品も紹介します。

終了後、たきび詩碑の前で恒例のキャンドルサービスがあります。

募集 30名 無料

(郷土資料館)

平成25年度 企画コーナー展

描かれた「新選組」

「新選組のイメージと新選組ファン」

新選組が結成されてから150年、新選組を主役とした創作物(映画など)が本格的に作られるようになってから60年余り、新選組は今でも多くのファンに愛され、新たな新選組を題材とした漫画やアニメ、ゲームなどが毎年のように作られ続けています。

新選組のファンは、歴史上果たした役割の大きさに、他の歴史上の人物や事象よりかなり多いように思われます。

どうして新選組はこれほどまでに人々を惹きつけるのでしょうか。

今回の展示は、いつものような「史実の新選組」を明らかにするのではなく、漫画などに描かれた新選組の「広く知られたイメージ」から、新選組ファンの傾向や、新選組が人を惹きつけるようになった理由など「新選組と新選組文化」について探って見たものです。

会期・会場 平成26年1月15日(水)〜3月9日(日)

於：新選組のふるさと歴史館 第2展示室

開館時間 午前9時30分〜17時

(入館は16時30分まで)

入館料 高校生以上200円

小中学生 50円

お問い合わせ

新選組のふるさと歴史館

(583-5100)